

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 22

Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Precio de suscripción:

Un año..... 5,00 pesetas.

Número suelto..... 0,10

Pago adelantado.

Canalejas y Francia.

Para probar la influencia enorme, enormísima, que sobre el Gobierno de nuestra Nación ejercen los elementos anarquistas, masones y revolucionarios de otros países, se han citado muchos hechos, cuyas lógicas consecuencias no dejaban lugar alguno á la duda sobre la exactitud de aquella afirmación. Así, ningún hombre sensato pudo tomar en serio las palabras vehementes con que el señor Canalejas rechazaba, con gran indignación, el dictado de «afrancados» con que toda la prensa católica le señalaba, aludiendo á sus jacobinismos, copiados malamente de Waldec-Rousseau y pesadamente arreglados á la escena española.

Es un hecho innegable, y no por muy repetido menos actual, que en el ánimo del Presidente del Consejo pesan mucho las amenazas de la masonería francesa. Bastaría recordar cómo el partido liberal aprovechó en beneficio propio las alharacas de los *apaches* y de los revolucionarios franceses, guiados por la masonería, que pretendía deflaccar á su miembro 31, para derrocar al gobierno de Maura, moviendo la opinión con el fantasma de una intelectualidad internacional, que con decir que era racionalista, materialista y atea, está juzgada; y si á ese recuerdo se agrega el de los telegramas de las diferentes logias, animando al Sr. Canalejas á llevar á la práctica sus proyectos archiliberales, extrademocráticos y ultrajacobinos, ya la duda es imposible.

Pero esto no bastaba: se necesitaba una demostración más patente, y esa demostración la ha dado el señor Canalejas.

Al rogar al Sr. Matáix, Director de *El Mundo*, que hiciera lo posible porque los periódicos españoles no *contasen á los franceses*, que con motivo de los asuntos de Marruecos cada día arrojaban más en sus ofensas á España y en sus ridículas amenazas, ha probado una vez más cuán grande es el dominio que sobre él ejercen esas logias y cuantos elementos tienen con ellas concomitancias. Porque el Sr. Canalejas tiene un miedo horrible á un conflicto en Marruecos, no por lo que éste pudiera ser en sí, sino por las amenazas que ciertos elementos han hecho para el caso de que se emprenda una campaña, miedo que se aumenta con la perspectiva de perder el calor y el apoyo moral que crea tener en la intelectualidad europea, esa intelectualidad *full* que se incube en la masonería y vive en el anarquismo.

De resultados de lo cual, el Presidente del Consejo, que gobierna entregado á los socialistas y republicanos españoles y á los masones franceses, hace, sin quererlo, pues no cabe dudar del acendrado patriotismo del Sr. Canalejas, la labor más antiapátopa que puede hacerse en los mo-

mentos actuales, en los que únicamente debiéramos asomarnos á los Pirineos para espiar los movimientos de los franceses, sin copiar de ellos otra cosa que el tesón por engrandecer la patria.

Instrucciones Pontificias

LA ACCIÓN RELIGIOSO-POLÍTICA EN ESPAÑA

Secretaría de Estado de Su Santidad.
De Valladolid á 20 de Abril de 1911.
Sr. Cardenal Aguirre y García,
Arzobispo de Toledo

Emmo y Redmo. Señor mio muy venerando: Bien conocidas son de Vuestra Eminencia las profundas disensiones que, sobre todo en estos últimos tiempos, se han declarado en España con sumo perjuicio de la causa de Dios y de la Iglesia, entre muchos católicos cuyo rectitud y sincera adhesión á la Religión y á la Patria no podrían, sin embargo, ponerse en duda; disensiones procedentes en gran parte de conceptos inexactos y de falsas interpretaciones atribuidos á las reglas directivas dadas ya de antes por la Santa Sede. A fin de atajar tan grave inconveniente, y para responder á las consultas que de varias partes se han sometido á la misma Santa Sede, Su Santidad me ha ordenado que comunique á Vuestra Eminencia las siguientes Normas que todos los católicos de España deberán observar fielmente.

1.º Debe mantenerse como principio cierto que en España se puede siempre sostener, como de hecho sostiene muchos nobilísimamente, la tesis católica y con ella el restablecimiento de la unidad religiosa. Es deber, además, de todo católico el combatir todos los errores reprobados por la Santa Sede, especialmente los comprendidos en el *Syllabus* y las *libertades de perdición* proclamadas por el llamado *derecho nuevo ó liberalismo*, cuya aplicación al gobierno de España es ocasión de tantos males. Esta acción de *reconquista religiosa* debe efectuarse dentro de los límites de la legalidad, utilizando todas las armas lícitas que aquella ponga en manos de los ciudadanos españoles.

2.º La existencia de los partidos políticos es en sí misma lícita y honesta en cuanto sus doctrinas y sus actos no se oponen á la Religión y á la moral; pero á la Iglesia no se le debe en manera alguna identificar ó confundir con alguno de ellos; ni puede pretenderse que Ella intervenga en los intereses y controversias de los partidos para favorecer á los unos con preferencia á los otros.

3.º A nadie es lícito acusar ó combatir como católicos no verdaderos ó no buenos á los que por motivo legítimo y con recto fin, sin abandonar nunca la defensa de los principios de la Iglesia, quieren pertenecer ó pertenecen á los partidos políticos hasta ahora existentes en España.

Continuad.

ANTE LA VIRGEN

Virgen pura y hermosa cuyos amores estrellas y sol cantan, fuentes y flores,
Virgen llena de gracia y de inocencia,
dame en tu adoratorio benigna audiciencia.
Deja que ante ti Inmaga yo me emblesce
y que tu rostro adore y tus pies besce.
Cámpido á adorarle venga al santo templo,
á la misericordia en tí contemplo,
á la caridad que me compadecce

todas cuantas miserias mi alma padece;
tan dulce es la mirada de esos tus ojos,
lentos de masedumbra, libres de enojos,
que no hay quien á ellos átes su vista
y su amoroso encanto é imán resista.
Yo no sé qué divina esencia aspiro
que baja de tu rostro cuando lo miro.
¡Oh rostro de mi amada casto y sereno,
que con sólo mirarte yo me haces bueno!
pues la gracia divina que de él desciende
unas veces sonríe y otras reprende,
y lo mismo es que miro tu casta forma
que ya siento en mi vida santa reforma.
Yo te amo, Madre mía, y el santo empleo
de emplearme en amarte sólo deseo.
Pues muy bien te mereces que noche y día
del manto te adore, Virgen María.
Si es la bondad amable en las mujeres,
Tú, Virgen, la más buena de todas eres,
si es amable la hermosa casta doncella,
Tú eres la Virgencita más casta y bella;
si es el amor de madre tan dulce y tierno,
es modelo de amores tu amor maternal.
¿Quién así me encantaba, siendo yo niño;
si no tú con tu dulce santo cariño?
¿Quién, cuando era yo joven, llenó mi mente
de ilusión y mi pecho de amor ardiente?
Y en la lúcia que traigo, ya entrado en años,
¿quién, sino Tú, libróme de tantos daños?
Sólo quiero y te pido, Madre y Señora,
que aquel amor antiguo sea el de ahora;
y que si ando algo frío y algo maitrecho,
me caldes y aprietes contra tu pecho,
contra esa pecho santo por donde arrojás
de amores infinitos las llamas rojas
que corona de rosas y de azucenas
trae para las almas castas y buenas,
que la espada me muestra de su amargura
para ser de este hijo vida y dulzura.
Yo te pido, mi Madre, que cuando muera
sean tus lindos brazos mi cabecera,
y que mi alma, libre del enemigo,
vuelo á estar en los cielos siempre contigo.
Yo te juro, Señora, que allí he de estar
siempre á tus pies, mirándote, sin apartarme.

S. Liso y Estrada

¡Esos obscurantistas!

Sábase que la mayor parte de los grandes sabios de la humanidad han sido católicos, ó por los menos, hombres que profesaban alguna creencia religiosa. Los nombres de Leverrier, J. B. Dumas, Faraday y Pasteur bastarían para probar aquella tesis. Pero lo que muchos no saben es que los inventores en los diversos dominios de la ciencia moderna fueron sacerdotes ó religiosos.

La astronomía moderna tuvo su nacimiento en la obra de Nicolás de Cusa, que fué Cardenal, y de Copérnico, presbítero polaco. Nicolás de Cusa, antes que ningún otro, llamó la atención sobre los errores del sistema de Ptolomeo, según el cual la tierra es el centro del universo. Copérnico estableció la teoría que ha hecho después su nombre famoso; según ella, el verdadero centro del sistema es el sol, no la tierra.

Pasepón á los matemáticos. La aritmética llegó á ser ciencia en Europa con el ilustre Bérbert.

Desde Madrid.

He de comenzar esta crónica por dar cuenta á mis lectores del Consejo de Ministros últimamente celebrado, en el que, entre otros varios asuntos de meretrámite, tomamos considero los Ministros sobre lo de los Consuecos, haciéndole cuestión de Gabinete, aunque con gran espíritu de transigencia, según dijeron, y el de las huelgas, que ya empiezan á inquietar á los demócratas consejeros de la Co-

rona. No dijo el Sr. Ruiz Valarino, que es quien ha facilitado tales noticias, si los reunidos hablaron algo de Marruecos; pero es de presumir que de ello tratarán, siquiera, para que el Presidente pudiera dar un pequeño desahogo á la *paura* que le produce todo conato de guerra, si no por ésta, por las amenazas de los socialistas.

Respecto á las primeras de las indicadas cuestiones, ó sea la de los Consumos, parece que la cosa está más fea de lo que se creía en su principio. Al empezar la discusión en el Congreso, mayoría y minorías acogieron el proyecto con frialdad extraordinaria; pero desde el discurso del Sr. González Besada, empezó una franca campaña contra el proyecto, que corre el peligro de zozocar de un momento á otro, á pesar de la simpatía que por él muestran los republicanos, y aun acaso por esa misma simpatía, que, por venir de quienes viene, trae el mejor marchamo para asegurar su inmorality, pues ya se sabe que no son modelo de ella, en cuestiones municipales, los republicanos.

Los rumores relativos á la dimisión del Gobernador civil, Sr. Fernández Latorre, ha sido tema obligado de conversación en los centros de información y en los mentideros políticos. En efecto, el Gobernador quiere marcharse, porque ve que no encaja en el cargo, ó que el cargo no encaja en él; mas como eso no puede declararlo paladinamente, porque un hombre tan grande como él no puede confesar jamás su ineptitud, apela al subterfugio de una Memoria que piensa presentar y, caso de que el Gobierno no le atienda, dice, se retirará por el foro seguramente que ese discreto motivo será lo que logre arrancar el aplauso del público.

Afirman los amigos del Gobierno que es incierto que el General Weyler trate de echar la zancadilla al Sr. Canalejas, y se lamentan, con tal motivo, de los *canards* que echa á volar la prensa. Sin embargo, en la conciencia de todos está que las cosas no pueden continuar como están y que es absolutamente necesario, que en el Gobierno haya un hombre de valor y energía bastantes para acometer de frente, decididamente, lo de Marruecos, sin titubeos ni vacilaciones ante Francia y sin desmayos frente á las voicerías de los socialistas y republicanos. ¿Tiene esas cualidades el Sr. Canalejas? No. ¿Puede venir al Gobierno el partido con servador? Tampoco. Luego el General Weyler es el único que puede emprender la campaña en Marruecos, y todos le miran como una esperanza en las actuales circunstancias.

Se ha firmado, con todas las solemnidades de ritual, el Tratado de relaciones generales con el Japón. El besamanos verificado en Palacio con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey, resultó, como todas las ceremonias palatinas, solemne. Fue una verdadera demostración de monarquismo, que en vano intentan desvirtuar los enemigos del Régimen.

Ha estado en Palacio á cumplimentar á D. Alfonso XIII el Director general de Comercio recientemente nombrado D. Natalio Rivas, quien al agradecer al Soberano su nombramiento para tan elevado cargo, debió dedicar algunas frases cariñosas á su antiguo jefe Sr. Moret, y alguna palabra irónica con que zaherir á los que por interés personal olvidan los favores recibidos.

En el Congreso se ha leído un proyecto de ley concediendo cincuenta

millones de pesetas al Ministro de Fomento para caminos vecinales. ¡Que sea enhorabuena, rotativos del *trastu*!

D. Melquíades Alvarez, la *lumbre* del Parlamento, la *gloria* del Foro, ha dicho una porción de tonterías á propósito del proyecto de ley de Asociaciones, mostrándose enemigo declarado del mismo. No es de presumir que las declaraciones del señor Alvarez tengan la virtualidad de dar al traste con el referido proyecto; pero si lo son para acusar el alto grado de coquería que alcanza el orador republicano, que sabe que el proyecto no será ley y se cura en salud. No, Sr. Alvarez: el proyecto de ley de Asociaciones no cuajará porque los católicos, que formamos la mayoría inmensa del pueblo español, no lo queremos y no hemos de consentirlo.

Y ya que hablo de D. Melquíades, subed, lectores míos, la gran noticia: ¡el inculto astur se retira de la política!... Bueno, eso lo dicen los encargados de jalarle; pero ¿á que no?

Los últimos incidentes parlamentarios promovidos por Soriano, el eterno chulo de mala sombra, han producido muy desagradable impresión entre las personas de cultura que aún tienen la candida creencia de que las Cortes sirven para otra cosa que la producción de espectáculo tan lastimoso. Todo el mundo está conforme en que no se pueden consentir esos ataques á la disciplina del Ejército, sin la que la palabra «Patria» sería un mito.

De Marruecos, igual. No se sabe á qué esperamos para continuar el movimiento iniciado sobre Tetuan. Se cree que de un momento á otro se recibirán noticias de que nuestras tropas han empezado á combatir, pues los moros parecen prepararse para oponerse á nuestro avance.

Nada más por hoy. Hasta el lunes, si Dios es servido de darnos vida. Silencio.

PRONOSTICOS DEL TIEMPO

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN, YA SEA LITERAL Ó YA EN EXTRACTO)

Del 20 al 21, dominará el buen tiempo en nuestras regiones, y solamente se dejará sentir un tanto en el Mediterráneo y en el Cantábrico la acción de las bajas presiones que habrá en el Mediterráneo superior y en Italia.

El lunes 22, se formará un centro de perturbación atmosférica en el Mediterráneo, entre Baleares y Argelia, que producirá lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península, con vientos de entre NO. y NE.

El martes 23, habrá mínimos barométricos en África septentrional, los cuales ocasionarán lluvias y tormentas en la mitad meridional de la Península, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

Del 24 al 25, persistirán centros de perturbación atmosférica en Argelia y Túnez que seguirán causando algunas lluvias y tormentas en Levante y Andalucía oriental, con los mismos vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

Del 26 al 27, los mínimos barométricos que actuarán en Italia y Mediterráneo superior, ejercerán influencia en el NO. y N. de nuestra Península, donde se registrarán algunas lluvias, con vientos de entre SO. y NO.

El domingo 28, vendrá avanzando por el Atlántico una depresión que empezará á producir algunas manifestaciones tormentosas en el O. de la Península, con vientos del 2.º cuadrante.